INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

VIVE TEQUISQUIAPAN FIESTA DE LA DEMOCRACIA

Por Redacción

*Durante estas elecciones de delegados y subdelegados el municipio fue auxiliado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Sin incidentes reportados y con una importante participación ciudadana, se llevaron a cabo las elecciones para renovar a los 19 subdelegados y 3 delegados que constituyen las autoridades auxiliares del municipio de Tequisquiapan. Los candidatos que resultaron electos por la ciudadanía rendirán protesta del cargo durante la próxima sesión ordinaria de cabildo, a celebrarse el próximo miércoles 14 de noviembre; en el auditorio de la comunidad de la Tortuga. La importancia de esta elección de delegados y subdelegados radica en la posibilidad de hacer un trabajo conjunto entre el municipio y las autoridades auxiliares, pues como lo ha mencionado en diferentes ocasiones el presidente municipal, Luis Antonio Macías Trejo, su gobierno busca la participación ciudadana. Para la realización de esta jornada electoral, el municipio de Tequisquiapan contó con la capacitación y apoyo del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).**

http://informativoqro.blogspot.mx/2012/11/registra-alta-participacion-eleccion-de.html

CIERRAN CASILLAS POR ELECCIONES EN COMUNIDADES DE SAN JUAN

Por Gabriela Hernández y Jorge Navarrete

San Juan del Río, 11 Noviembre 12.- Las elecciones de autoridades auxiliares en 64 comunidades del municipio concluyeron sin altercados mayores con el cierre de casillas, informó el Secretario de Seguridad Pública, Raúl Rosales Ramírez. Según indicó, durante la jornada únicamente se presentaron inconformidades en la comunidad El Rodeo, donde alrededor de 10 personas se inconformaron con la participación de 3 ciudadanos por provenir de algunas colonias aledañas, sin embargo, esta situación fue controlada a tiempo, permitiendo que continuaran las votaciones. Con la participación de autoridades municipales y personal del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)**, se llevaron a cabo estos comicios para la designación de delegados y subdelegados en las comunidades, cerrando las casillas en punto de las 16:00 horas. Con la distribución de 100 mil boletas en las comunidades que contaron con más de un registro de candidatos, se llevó a cabo esta elección. El operativo de seguridad para resguardar las casillas contó con la participación de 120 elementos de policía municipal y se removerá a partir de las 17:00 horas, informó Raúl Rosales. http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/cierran-casillas-por-elecciones-en-comunidades-de-san-juan/131834/html/

SALDO BLANCO EN ELECCIÓN DE DELEGADOS Y SUBDELEGADOS DE TEQUISQUIAPAN

Por Redacción

Sin incidentes reportados y con una importante participación ciudadana, se llevaron a cabo las elecciones para renovar a los 19 subdelegados y tres delegados que constituyen las autoridades auxiliares del municipio de Tequisquiapan. Los candidatos que resultaron electos por la ciudadanía rendirán protesta del cargo durante la próxima sesión ordinaria de cabildo, a celebrarse el próximo miércoles 14 de noviembre; en el auditorio de la comunidad de la Tortuga. La importancia de esta elección de delegados y subdelegados radica en la posibilidad de hacer un trabajo conjunto entre el municipio y las autoridades auxiliares, pues como lo ha mencionado en diferentes ocasiones el presidente municipal, Luis Antonio Macías Trejo, su gobierno busca la participación ciudadana. Para la realización de esta jornada electoral, el municipio de Tequisquiapan contó con la capacitación y apoyo del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)**.

http://rotativo.com.mx/tequisquiapan/saldo-blanco-en-eleccion-de-delegados-y-subdelegados-de-tequisquiapan/131846/html/

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

RINDEN PROTESTA EN EL MARQUÉS

Por Redacción

El Ayuntamiento de El Marqués tomó protesta a las autoridades auxiliares, de las tres delegaciones municipales u de cada una de las 42 comunidades que tiene la demarcación; lo anterior, de la sesión de cabildo, llevada a cabo en Jesús María, donde la término de la misma, Enrique Vega carriles, destacó la civilidad muy madurez política con que se desarrollaron los procesos electorales. (N p.6)

NOMBRAN DELEGADOS EN EL MARQUÉS

Por Redacción

3 Delegados y 42 Subdelegados recibieron sus nombramientos como autoridades auxiliares del municipio de El Marqués. En sesión de cabildo, el presidente municipal Enrique Vega Carriles, les tomó protesta y destacó la civilidad y madurez política con que se desarrollaron los procesos electorales. "Este acto nos da muestra del buen trabajo y de la capacidad que estamos mostrando para construir nuestros propios procesos de participación y de elección. Reconozco a todos los que formaron parte de este proceso, a los subdelegados electos por la muestra ciudadana de civilidad y madurez política que han tenido. Añadió que "el Ayuntamiento ya cuenta con autoridades auxiliares, que le van a permitir encarnar su representación y apoyo para mantener la cercanía e inmediatez en los trámites, servicios y demandas ciudadanas, cuya atención y respuesta son la razón de ser del servidor público". (EUQ)

OFRECEN DELEGADOS TRABAJAR EN UNIDAD

Por Rosa María Salinas

En Humilpan rindieron protesta 54 autoridades auxiliares que conforman a los delegados y subdelegados municipales, durante la sesión extraordinaria de cabildo que presidió la alcaldesa, María García Pérez. La alcaldesa destacó que con la elección se busca que haya un acercamiento con la población y con las necesidades que se tienen; así como trabajar de manera conjunta para que los programas y las obras que se vayan a realizar en la administración sean las que se requieren. Invitó a tratar de que se logre un consenso entre población y autoridades para que la obra y los programas sociales lleguen a los que en verdad lo requiera. (EUQ, 5A)

PARTIDOS POLÍTICOS

<u>PRD</u>

¿LÁZARO ES EL PRESIDENTE?

Por Luz María Rodríguez

Sigo siendo el presidente, afirmó Carlos Sánchez Tapia dirigente estatal del PRD, después de que en un comunicado de prensa fue destituido de su cargo. El dirigente aseguró que no ha habido cambio alguno en su partido, puesto que para ello sería necesario un consejo, consejo que afirmó no ha sido llevado a cabo. (N-Síguelo p.5)

DESTITUYEN A LÍDER ESTATAL DEL PRD

Por Redacción

La Comisión Política Estatal, el Comité Ejecutivo Estatal y la Mesa Directiva del Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) destituyeron al presidente de este instituto político, Carlos Lázaro Sánchez Tapia y en su lugar se nombró a José Luis Núñez Olvera. Mediante un comunicado, se conoció que tras llevar a cabo una sesión en la que participaron representantes de la cúpula partidista. Sse decidió nombrar nuevos dirigentes para que concluyan el periodo 2011-2014 para el que fue designado Sánchez Tapia. En la reunión se destacó que el ahora ex dirigente estaba llevando al partido del sol azteca en Querétaro "al despeñadero", debido a que ha mantenido una conducción "desastrosa, conflictiva y desarticulada. Lo acusaron de tener al PRD en la quiebra. "Nos ha llevado a enfrentarnos entre nosotros mismos, ha violentado la relación con varios dirigentes, ha desmembrado a los Comités Municipales, no tiene poder de convocatoria y no tiene acciones contundentes para restructurar al PRD", manifestó Núñez Olvera.

Explicó que la nueva dirigencia estará integrada por él, en la presidencia, en la Secretaría General estará Ulises Gómez de la Rosa y resaltó que fueron muchos los intentos que se hicieron para enmendar la situación de Carlos Lázaro, sin embargo, el ahora ex dirigente decidió ignorar los liderazgos y no aceptó nunca las valoraciones que se hacían sobre el futuro del PRD. (EUQ, 5A)

PODER LEGISLATIVO

BUSCAN PROFESIONALIZAR SERVICIOS EN EL LEGISLATIVO

Por Noticias

El Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado, Diputado Braulio Guerra Urbiola, propondrá una iniciativa de ley que profesionalice el servicio civil de carrera en el Congreso local, a través de un sistema de estímulos, capacitación y formación legislativa, bonos de puntualidad, eficiencia y productividad que le darán "meritocracia" al trabajador. (N p.5)

VOY HACER MÁS VIAJES: LEÓN

Por Luz María Rodríguez G.

El costo. Explicó que la Legislatura cuenta con una partida de 37 mil 500 pesos para este tipo de "cursos de actualización", pero este salió alrededor de 50 mil pesos. Este recurso los diputados tienen la decisión de de utilizarlo o no utilizarlo. "Parte de lo que vivimos es la necesidad de las urnas electorales aquí en México, y la necesidad de agilizar y dignificar los procesos electorales en México para basarlos en la confianza". (N- Síguelo p.5)

MOVIMIENTO CIUDADANO PRESENTARÁ SU AGENDA

Por Irán Hernández

El diputado Marco Antonio León Hernández dio a conocer que los temas principales que incluirá la agenda común que presentará la fracción del Partido Movimiento Ciudadano, el 16 de noviembre de este año en la legislatura, son prevención del delito, reinserción social de los liberados, inseguridad y participación ciudadana. Comentó que, primeramente para Movimiento Ciudadano, la inseguridad es un problema innegable en la entidad que debe de atenderse con inteligencia y estrategia. (C p.9)

UNIFICARÁN AGENDA LOS DIPUTADOS. ANUNCIA BRAULIO PAQUETE LEGISLATIVO CONSENSUADO Por Redacción

Antes del 16 de noviembre, los diputados de la LVII Legislatura estarán presentando una agenda común que consiste en un paquete de iniciativas consensuadas, anticipó el diputado Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva, quien confió en que este trabajo no sea contaminado por asuntos que tienen una discusión particular. Destacó que la actual Legislatura tendrá sus propios temas de análisis, por lo que no pretenden integrar iniciativas heredadas y "observadas" a esta propuesta de agenda común pues consideró que no vale., ni tiene sentido presentar individualmente o entre todos 100 ó 200 iniciativa, si las que van a tener como producto son unas cuantas porque no existen acuerdos o consensos. "Esta legislatura tendrá sus propios temas de análisis y las iniciativas que tuvo a bien observar el Ejecutivo, en mayoría no son leyes sino reformas a artículos muy particulares. Nosotros estamos hablando de reformas constitucionales y de proyectos integrales de Leyes que presentaremos, no con una visión aislada, sino con una visión integradora que queremos que selle a esta Legislatura", dijo. Los ciudadanos están cansados de proyectos estériles, dijo al indicar que el tema del seguro vehicular no hay que llevarlo al pleito estéril, sino a la discusión técnica pero también a la discusión seria, sin contaminar el avance que se tiene en la agenda común, pues ese primer paquete de iniciativas, podría sellar el rumbo de la legislatura productiva. "Estamos empecinados en sacar la primera reforma constitucional, estamos elaborándolas para presentar una primera parte de proyectos que no son individuales, sino la conjunción de esfuerzos de los diputados", dijo al recordar que se requiere de las dos terceras partes de la Legislatura y luego de las dos terceras partes de los Ayuntamientos, para la aprobación de esta reforma que implica el reconocimiento del sistema acusatorio adversarial. Y es que son al menos seis leves distintas las que hay que modificar, pues tan sólo con el trabajo de los juicios orales se requiere una reforma a distintas leyes, lo que marcaría y sellaría el trabajo de la actual Legislatura.

Algunos temas colaterales en esta agenda incluyen la Ley de Protección a los Derechos de los Periodistas, la Ley de Acceso Público a Internet, y las reformas Constitucionales en materia de Ciencia y Tecnología, la Ley de Trata de Personas, y el impulso que darán -dijo-al tema de los Derechos Humanos, a fin de innovar en Querétaro y darle pulso a lo que marcan los tratados internacionales. Sin dejar de lado la reforma electoral y la reforma política, dijo,"la Legislatura tiene visión de a dónde va, estamos con la visión del rumbo y de la ruta de los temas que traemos, cuáles queremos concretar, cuáles son parte de nuestro propósito para estos tres años", señaló. "He dialogado con los legisladores en que hay temas más elevados que una discusión personal que se ha dado con el legislador federal y no local (Marcos Aguilar), y nosotros entendemos que la altura que debe tener la agenda está más allá de los partidos políticos, y más allá de algún tema en particular que tendrá su trámite jurídico y su discusión. Hay una alta sensibilidad de los legisladores para presentar la agenda común antes del 16 de noviembre", indicó. (DQ p.1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

MUESTRA CIVILIDAD, ELECIÓN DE DELEGADOS Y SUBDELEGADOS

Por Armando Ruiz Muñoz

La civilidad y madurez política caracterizaron la elección de las autoridades auxiliares en las tres delegaciones y 42 comunidades del municipio de El Marqués, aseguró el presidente Enrique Vega Carriles. Durante la toma de protesta en sesión extraordinaria de cabildo de los tres nuevos delegados y 42 subdelegados del municipio realizada en la comunidad de Jesús María, el alcalde indicó que desde el comienzo de su administración, se está mandando un mensaje de coordinación y trabajo sólo a favor de la ciudadanía. "Este acto nos da muestra del gran trabajo y la capacidad que estamos mostrando para construir nuestros propios procesos de participación y de elección. Reconozco a los que formaron parte de este proceso, a los subdelegados electos por la muestra de civilidad y madurez política que han tenido". (DQ p. 13)

A TRABAJAR POR CIUDADANOS

Por Redacción

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, tomó protesta en sesión extraordinaria de cabildo, a 54 delegados y subdelegados municipales, con quienes refrendó el compromiso de trabajar de manera conjunta para que los programas y las obras de la administración sean las que se requieren. Hizo un llamado a los nuevos representantes, a ser un primer contacto con la necesidad de la población, de manera que se dé el conceso ciudadano-autoridad para que la obra y los programas sociales lleguen a los beneficiarios que más tengan necesidad de estos beneficios. **(DQ p. 14)**

INFORMACIÓN GENERAL

REINVIERTAN EN MÉXICO, PLANTEA MIGUEL ALEMÁN A EMPRESARIOS

Por Patricia Vázquez

"Reinvertir" en el país, pidió Miguel Alemán Velasco presidente de "México Cumbre de Negocios" a los mexicanos, en el marco de la inauguración de dicho encuentro mundial que reunió a la Iniciativa Privada, jefes de estado, líderes políticos, analistas y expertos académicos en el tema económico. En entrevista, previo al evento inaugural, señaló que en el contexto global y nacional, las inversiones en el país son fundamentales como una solución económica, por lo que aseveró que lo ideal es que los industriales, comercios, servicios y los diversos sectores sigan apostando al país para hacer crecer la economía. "Nuestro ideal es que se reinvierta más en México por parte de los mexicanos, los industriales, los comerciantes, los diversos sectores; y que busquemos que también se invierta más por parte de los extranjeros, porque somos un país fundamental para los mercados tanto del Norte y como del Sur", expresó. (PA, 1A)

REVISEN LUCHA CONTRA EL NARCO: CHINCHILLA

Por Ulises Villar

Ante las políticas mexicanas de lucha contra el narcotráfico que han costado miles de vidas en los últimos años, Ana Chinchilla Miranda, Presidenta de la República de Costa Rica aseguró que a nivel Centroamérica se han planteado la necesidad de revisar estas políticas que han generado tantos decesos. "Yo no me adelantaría a que se generarán cambios de estrategia en la lucha contra el narcotráfico sin antes conversar con el Presidente Enrique Peña Nieto, pero si quiero decir que Centroamérica ha venido levantando la voz en relación con la urgente necesidad de revisar algunas de las estrategias de combate al narcotráfico". (PA, 1A)

DEBE EL PAÍS REFORZAR SUS LAZOS CON AMÉRICA LATINA: PAREDES

Por Patricia Vázquez

Reforzar relaciones con Latinoamérica y generar vínculos con el occidente para fortalecer la economía, deben formar parte de las estrategias en México, aseguró la ex diputada federal y ex candidata al gobierno del Distrito Federal, Beatriz Paredes Rangel. En el marco de la inauguración de la X Cumbre de Negocios, destacó la importancia de robustecer la presencia en el continente estrechando también relaciones en el sur. Agregó que entre los temas que habrá de enfrentar México en los próximos años es generar mayores empleos buscando "multiplicar las inversiones", por ello destacó la importancia de este encuentro empresarial que dijo figura como una oportunidad para estrechar relaciones que favorezcan el intercambio comercial y propiciar la llegada de nuevo capital, así como reforzar el que ya existe. (PA, 5A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS INCALUMNIABLES

Por Juan Sereno

Por segundo año consecutivo Querétaro se establece como el centro de las discusiones económicas y punto de atención nacional a sólo 20 días del inicio del nuevo Gobierno federal bajo el mando de Enrique Peña Nieto, quien hoy se presenta en plan estelar en la X México Cumbre de Negocios del Centro de Congresos. Por el calibre de la audiencia y la calidad de los participantes, se espera que el Presidente electo trace aquí los principales planteamientos y precauciones económicas ante la crisis que recorre Europa y los riesgos que representan para México las complicaciones fiscales de Estados Unidos. Con la premisa de buscar las vías para encarrilar a México en el desarrollo, el panel económico que enmarcará la visita del presidente electo a Querétaro en la Cumbre de Negocios, la segunda que se celebra aquí de forma consecutiva gracias al liderazgo alcanzado en la materia por José Calzada, tendrá a los empresarios Carlos Slim y Marcelo Odebrecht, el banquero Guillermo Ortiz Martínez y los economistas Robert Kaplan y George Friedman, entre muchas otras luminarias, disertando sobre los mayores desafíos internos y externos del país para aprovechar la coyuntura internacional. Además, en el tema de la seguridad, destaca la participación del general colombiano Oscar Naranjo, quien será uno de los pilares en la estrategia anticrimen del gobierno de Peña Nieto. ENCUMBRADO Mucho llamó la atención, a queretanos y visitantes, la presencia al más alto nivel de la X Cumbre de Negocios de un presidente estatal de Canacintra. Y es que Oscar Peralta Cázares ya desde el año pasado figuró más que muchos dirigentes empresariales, pero ayer en la inauguración, al lado del gobernador José Calzada y Miguel Alemán, de plano se le vieron alcances nacionales y que la dirigencia estatal le va quedando chica. Se intuye que este exitoso empresario sanjuanense y pieza clave de la organización de esta Cumbre, ya trae planes más allá de Palmillas. Al tiempo. ¡QUE SE REPITA! La México Cumbre de Negocios dejará una importante derrama económica, pero más allá de la plata que deja su efecto es catapultar al Estado internacionalmente como un centro de negocios importante en México no sólo por sus condiciones geográficas y de seguridad, sino también por su atractivo para los inversionistas. Hubo aquí gran visión al pedir hace un año la repeticion de la sede y, por cierto, me dicen que ya se tiene levantada la mano para organizar la siguiente, que sería la tercera en Querétaro. Alemán y compañía tendrán la última palabra. CON ESOS LIDERES... En el penoso asunto de la empresa coreana Sam Won, donde fue golpeado un trabajador, resalta un dato que habla del nulo trabajo del sindicato que se hizo "de la vista gorda" respecto a las condiciones irregulares de trabajo que llevaron a la suspensión de actividades y la aplicación de las sanciones correspondientes por parte de las autoridades. La titularidad del contrato colectivo la tiene José Aguilar, de la CTM, quien por cierto quiere suceder a Jesús Llamas Contreras en la secretaría general de esa central obrera priísta.

Se llamaba... RECREATIVOS Este 15 de noviembre será inaugurado por José Calzada y el rector de la UNAM, José Narro Robles, el Parque Recreativo en Juriquilla. Un espacio deportivo que cuenta con una cancha de beisbol de pasto sintético única en el Estado, así como una cancha de futbol también de pasto sintético y una cancha de basquetbol. Con este espacio, la Oficialía Mayor del Ejecutivo del Estado entrega cuatro deportivos en lo que va del año, en colonias como La Joya, Villa de Santiago y El Sol. PEQUEÑOS PIRATAS Ha de ser buen negocio hacerse pasar por migrante (hondureño de preferencia) pues ahora ya hay niños que piden cooperación en los cruces viales, diciendo que van "de paso" hacia Estados Unidos. Se les ve en zonas alejadas a la estación del ferrocarril, siendo que los verdaderos migrantes piden apoyo en las cercanías, pues de lo contrario se les va -literalmente- el tren. Tristemente, parece que tendremos que acostumbrarnos a nuevas aristas de la pobreza. OUE SIEMPRE NO No tiene evidencias contundentes el diputado Ricardo Carreño acerca de la supuesta cuñada de Marcos Aguilar Vega que -según Carreño- trabaja en una aseguradora y que sería beneficiaria de la obligatoriedad del seguro vehicular. Pero lo sigue investigando. Ya aceptó Carreño que analizaría la opción de ofrecer una disculpa pública al panista, quien -dicho sea de paso- ya debe estar buscando algún otro tema para atraer los reflectores locales. Es hábil. INICIATIVAS "DE UNIDAD" Que ahora sí, los diputados, al menos los integrantes de la XLVII Legislatura, serán productivos. Que de nada las valdría presentar cientos de iniciativas si éstas no pasarán o no están consensuadas. Esta semana presentarán su agenda de trabajo y esperamos que de verdad, en esta ocasión, cumplan. Por lo pronto, va podemos adjudicarle al diputado Braulio Guerra la invención de las iniciativas "de unidad". Priísta al fin. ¡HUELE A MOLE! La lideresa de las sexoservidoras Mónica Méndoza, hizo acto de presencia en la Casa Legislativa, donde esperó durante casi una hora afuera de la oficina de cierto diputado. Aceptó que no iba a presentar ninguna queja y ninguna propuesta, solamente estaba ahí para hablar con "un amigo". Mmmmm... "DIPU TOURS" Bien les vendría una reforma laboral a estos representantes populares, quienes, ahora resulta, han tenido la oportunidad de vacacionar dos veces en lo que llevan de gestión, que no alcanza ni los dos meses. Y es que con ese recurso de "capacitación" por 37 mil pesos, algunos dicen que se fueron dizque "a observar" las elecciones de Estados Unidos y otros han tomado -dicen- uno que otro cursito. Lo cierto es que el diputado Carreño ya lo dijo con todas su letras, cada diputado puede disponer de ese recurso como lo desee. Aquí es donde vemos lo estéril de las leves, pues de transparencia en prerrogativas no hay nada claro. ENFRIAN A ZAPATA Caras le salieron las ansias democráticas al hasta hace unos días muy bravo alcalde de Corregidora, Antonio Zapata. Ahora le llueve sobre mojado. Y es que la presencia de los antorchistas ha entorpecido las actividades en el CAM a donde llegaron con pancartas para insistir en que las elecciones fueron robadas en la delegación de La Negreta, de donde es lideresa Cristina Rosas Illescas. Un pequeño detalle que debió cuidar Zapata, pues parece que por los próximos tres años será este grupo el que le estará causando dolores de cabeza. Más de los que le heredó el casi prófugo Carmelo Mendieta con su desastrosa administración. SILENCIOSOS Los 18 presidentes municipales, todos, que armaron alborotos a su llegada por los desastres y herencias malditas ya no se lamentan y calmaron sus ánimos para despotricar en contra de sus antecesores. ¿Qué sólo fue llamarada de petate? Por ahora están pensando en la llegada del aguinaldo, sin mencionar que ya disfrutaron "un puentecito". Que las fuerzas para actuar y poner en marcha la cacería de brujas las tomarán hasta principios de enero; sin embargo no van contra los peces grandes. Ya deberían actuar, pues en muchos municipios están pagando doble sueldo, entre los que no han corrido y los que hacen la misma función, la desventaja es que los nuevos ni plaza tienen, pero eso sí, cobran igual o un poco más de lo que todavía pertenecen a la plantilla laboral. ¿Cuáles ahorros? LIDER PROTECTOR El regidor y también presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan del Río, José Salum Cervantes, podría estar involucrado en presuntos actos de corrupción y tráfico de influencias al brindar "protección" a establecimientos que operan de manera irregular, sin contar con permisos y violando las leyes. Y es que este fin de semana se llevó a cabo un operativo por parte de la Secretaría de Gobierno del municipio de San Juan del Río y Seguridad Pública Municipal, con la intención de corroborar que los centros nocturnos, vinaterías y establecimientos con venta de alcohol cuentan con los permisos correspondientes. EL CORRAL Como resultado de estas acciones se procedió a la clausura del antro denominado "Ok Corral", donde se llevaba a cabo un evento especial con motivo del aniversario del establecimiento. Resulta que se corroboró que no contaba con los permisos correspondientes para operar; además de que se permitió el acceso a por lo menos siete menores de edad y, por si no fuera suficiente, no cumplía con las medidas básicas de seguridad. Así, en ese operativo, salieron a relucir pistas de que el encargado de despacho en funciones de presidente del PRI sanjuanense, José Salum Cervantes, es el protector del establecimiento, pues en medio de la clausura que llevaban a cabo las autoridades el hermano del propietario del antro, prepotentemente, dijo al secretario de Gobierno, Vicente Pérez Ramírez, que no podía cerrar el negocio, al tiempo que hacía una llamada telefónica y minutos después le advirtió que al teléfono tenía al dirigente priísta y que quería hablar

con él. Me contaron que el presunto José Salum, al teléfono, habría intervenido para pedir que se evitara la clausura. No obstante, las autoridades no cedieron y llevaron a cabo las acciones correspondientes. UNA RAYA MAS AL TIGRE Esta no sería la primera vez que Salum Cervantes se ve involucrado en este tipo de actos, pues recientemente se le involucró con una empresa organizadora de espectáculos, misma que desapareció luego de haber pagado con cheques sin fondos la prestación de algunos servicios relacionados a la promoción de una obra de teatro, en ese momento salió a la luz pública que quien habría realizado los trámites para que se llevara a cabo el evento fue directamente el hoy regidor sanjuanense. CUAL TRANSPARENCIA La semana pasada se llevó a cabo una sesión de Cabildo donde se propuso por parte del regidor de extracción panista, Edgar Inzunza Ballesteros, la contratación de un equipo de auditores externos para determinar el estado real en el que se encuentra la administración municipal, la propuesta fue rotundamente rechazada por parte de la bancada priísta y del mismo presidente municipal, Fabián Pineda Morales, lo que hace suponer, nuevamente, que se está evitando dar a conocer información sobre la situación que guarda el Municipio. Durante aquella sesión el regidor del Partido del Trabajo, Lino Velázquez Gonzaga, también se sumó al reclamo por la falta de transparencia, asegurando que es un derecho de la ciudadanía el conocer el destino que tuvo el recurso público que se ejerció durante la pasada administración municipal. De esta manera a 42 días de gobierno de Fabián Pineda, no se ve aún la transparencia, la rendición de cuentas ni el arrangue de las acciones que permitan mejorar al Municipio como lo comprometió durante su campaña. CASAS NUEVAS Que quieren estrenar inmuebles los diputados y también los de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, que no es suficiente lo que se tiene y con lo que cuentan. Los primeros han dicho que no es funcional el edificio de la Casa Mota, porque el INAH no les da permiso de poner internet, por aquello de los cables y se quejan de la incomodidad de las oficinas. Los segundos piden además más dinero para plazas y para comprar coches. (DQ p.1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

UN AÑO MÁS: SABINO. Epicentro. Económico y político. Eso es Querétaro, otra vez, con la X Cumbre de Negocios, especialmente hoy lunes, cuando a eso de la 1:00 de la tarde diserte el Presidente electo de México, Enrique Peña Nieto. El foro comenzó realmente este domingo con la participación de Paul Saffo, director general de Foresight, Discern Analytics, de los Estados Unidos, sobre el entorno mundial para el que México debe estar preparado. La bienvenida estuvo a cargo del presidente de la gran reunión, Miguel Alemán Velasco y el gobernador José Calzada Rovirosa. Posteriormente intervino la Presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla Miranda, con una conferencia magistral. De mucho interés resultó también la sesión plenaria dominical con el oportuno tema del "Nuevo capítulo en Los Pinos y en la Casa Blanca: Los cambios necesarios". Déjeme que le cuente. La mesa, prevista para ver de qué manera los dos presidentes (Obama y Peña) interpretarán las demandas expresadas por sus respectivos electorados se traducirán en políticas de impacto bilateral, tuvo la participación -vea nomás- de: Thomas McLarty, presidente del despacho estadounidense que lleva su nombre. Shannon O'Neil, líder del Latin America Studies, Council on Foreigh Relations. Arturo Sarukhan, embajador de México en EEUU. Earl Anthony Wayne, embajador de EEUU en México. Ana María Salazar, como moderadora. La plenaria vespertina, sobre política industrial, reunió a los presidentes y directores generales de empresas tan importantes como Bombardier, Pierre Beaudoin y COMCE, Valentín Diez Morodo, entre otros. Ya para la cena el secretario de Economía, Bruno Ferrari, nos trajo el mensaje del Presidente Felipe Calderón, que ya está haciendo maletas y no pudo venir. Y así como ven de intenso, lo de hoy será de locura, desde las 8:00 de la madrugada, con sesiones sobre el panorama económico para el 2013 (tengo miedo), la relación de México con Europa, las políticas para un mercado interno más sólido y otra de cómo generar nuevos negocios, en el que se contará con la presencia del director de Telmex, Carlos Slim Domit, hijo de quien ya sabe. Al mediodía, la cereza del pastel: una sesión plenaria encabezada por el Presidente electo de México, Enrique Peña Nieto. Más tarde se discutirá el nuevo panorama geopolítico, la nueva política energética de México, se hablará de las fuentes de financiamiento para promover el crecimiento, la infraestructura y las experiencias en la industria automotriz para insertar a México en la "liga de los grandes". Y mucho más, con un asunto sensibilísimo: la lucha contra la criminalidad, con la presentación estelar del general colombiano Óscar Naranjo Trujillo, asesor de seguridad del Presidente electo Enrique Peña Nieto. Mejor imposible. -GALERÍA LIBERTAD- El cambio. Está convocando la Fundación Colosio, presidida por José Antonio Mejía Lira, a una conferencia del doctor Jorge Islas López, especialista en Derecho Constitucional, para disertar sobre el tema "Presidencia Democrática", el próximo jueves 15. Es, dicen, para "dimensionar la trascendencia que seguramente habrá de alcanzar el concepto de la Presidencia Democrática" lo que exige una breve revisión del siglo pasado y del estado de

la política en el México del siglo XXI. Órale. -PLAZA CAFÉ- Enfiestados. "Soy universitario por siempre" han titulado la cena-baile de la gala convocada por el Patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro, liderado por Fernando Lugo García Pelayo, para este viernes 16. Muy honrados con la invitación. Gracias. -DESDE LA BANCA- Leer es poder. Con un desayuno la Asociación de Libreros de Querétaro, presidida por Luis E. Anaya Siurob, festejará hoy el Día Nacional del Libro, en memoria de Juana Inés de Asbaje y Ramírez de Santillana, Sor Juana Inés de la Cruz. Provecho. -OÍDO EN 1810-; La Cañada. Que en la expedición fraudulenta de licencias de alcoholes en El Marqués no solamente están involucrados ex funcionarios de las áreas administrativas, sino un sospechoso común: "El Gavilán". Somos nada. -PREEEPAREN!- Los 300. El miércoles 14, pasandito la Cumbre, se reunirá un nutrido grupo de empresarios queretanos para analizar el tema de la tan llevada y traída Reforma Laboral, a través de la magna conferencia del doctor Néstor de Buen Lozano y cinco especialistas más. Por lo que se advierte en la amable invitación de C&H Empresarial, firmada por el director Jorge Fernando Iturribarria Pérez, el ambiente para tal legislación es positivo, por su confianza en que "en próximo se aplicará a toda la base trabajadora y que sin duda coadyuvará tanto en la generación de nuevos empleos como en el desarrollo de la competitividad empresarial". El encuentro de los 300 empresarios de diversos sectores representativos del estado de Querétaro será a las 5:00 de la tarde del miércoles en el Salón Presidentes del Club de Industriales. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Sejuve. La Secretaría de la Juventud, que encabeza Andrea Spínolo, lanzará el próximo día 22 el programa "Actuando mejor" con el lema "una ciudad, un cambio", embrión de un movimiento social cuya misión es construir un entorno adecuado para la sociedad en cuanto al consumo de las bebidas alcohólicas. Crear una cultura y actitud responsable. La presentación de "Actuando mejor" se hará en el Querétaro Centro de Congresos. Ahí estaremos. -¡FUEGO!- Escondido. Hacen mal los colaboradores de Antonio Zapata de explicar su ausencia con un "está en capacitación", cuando Toño ya fue alcalde de Corregidora ¡hace 12 años! Bueno, ha de ser la mejora continua. O se está capacitando para el 2015. Con eso de que ya lo comenzaron a candidatear, ante la falta de figuras viables en el PAN. Mmm. (PA, 2A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HAY LÍMITES, JÓVENES. Se entiende que el fenómeno del graffiti es social y tiene su explicación en la expresión juvenil y en el desafío a las reglas, pero para todo hay límites. Nada justifica el atentado en contra de monumentos históricos o arquitectónicos. EL ACUEDUCTO, por el que llegó el líquido a Querétaro hace casi tres siglos, es ambas cosas y pertenece a esta y a las futuras generaciones. Respetemos el patrimonio común. Agua de caño hace daño. (PA, 1A)

AHORA QUERÉTARO

Por Alfonso González Rivas ¿PARA QUÉ HACER CRÍTICA?

Desde luego que es legítimo interrogar y cuestionar sobre el quehacer público y el ejercicio de la función publica señalar los defectos de nuestra democracia y los modos de resolverlos, conviene también ser prudente para no caer en una crítica radical que olvide su profunda significación; el Poder legítimo que emana del pueblo y que debe ser validado o elegido por el pueblo mediante el sufragio universal, deriva a una sociedad de iguales, la crítica y los señalamientos del mal ejercicio o abuso de la autoridad beneficia a todos incluyendo a los gobernantes, a los medios de comunicación y a la sociedad. Pero, tiene algún fin críticar al funcionario público o servidor público y señalar el indebido ejercicio de la función pública, si los gobernantes no la toleran, o la solapan o creen que son ataques a su persona o al partido político al que pertenecen. La crítica a destiempo deja de ser crítica, deja de tener esa dosis de valentía y se convierte en cobardía (fácil críticar a "toro pasado"). Cuando se crítica al gobierno y se tiene razón es peligroso, por que aparece la intolerancia, el gobernante cree que es un ataque personal. Críticar y puntualizar actos de corrupción o de impunidad, señalar que no investigar las denuncias ciudadanas hacen a los gobernantes cómplices, es provocar su enojo y ser incomodo. Bajo ese contexto, una de las principales funciones de los medios de comunicación es ejercer la crítica, precisar los errores, los abusos, las arbitrariedades inclusive los aciertos y las bondades del quehacer público y del Servidor público, porque señalar que todo es perfecto, que el gobierno de cualquier nivel funciona a la perfección, aparte de ser mentiroso es desinformar a la sociedad, nada es perfecto sino perfectible y los niveles de corrupción son muy altos y pocos son los periodistas, columnistas e informadores que lo señalan, con su silencio confirman al país "donde no pasa nada". Nada en este mundo funciona perfectamente, y más en el ejercicio del Poder Público.

Los mismos legisladores partícipes de la corrupción y de la intolerancia y alérgicos a la crítica crean endebles controles democráticos anticorrupción para beneficiar a los políticos voraces, porque sencillamente ellos lo son y mañana estarán en un cargo ejecutivo y de administración de recursos públicos. Se cubren los unos a los otros. Es un juego perverso que sin importar de que partido político sean, se benefician, vemos frágiles esfuerzos de controlar esa voracidad sin resolver nada, leyes federales sofisticadas contra la corrupción, que en nada resuelven y que seguramente en lo local no tardaran en aparecer, el ejemplo es la nueva ley anticorrupción que acaba de publicar el Ejecutivo federal. (ley de Contabilidad y transparencia) La autocrítica en los gobernantes por ningún motivo se da, eso no existe en su vocabulario, no permiten que se hagan señalamientos de lo que es público y notorio porque te califican de enemigo, pero se equivocan porque la alternancia en el poder es el castigo a ese disimulo grosero, corrupto y ofensivo el claro ejemplo son los Municipios de Corregidora y El Marqués y sus resultados electorales de este año. La pregunta obligada es ¿Por qué un gobernante legitimado en las urnas, los solapa? ¿qué no debe de ser al contrario? Investigar con transparencia al presunto corrupto y castigarlo, eso es legitimarse momento a momento y engrandecer su función. Señalar a un funcionario de corrupción no es atacar a un Gobierno democrático, es ayudarlo a que mejore su función pública. Porque tal pareciere que es obligación de los funcionarios públicos y de los Gobernantes proteger al desleal convirtíendo al crítico en victimario y no de víctima. Los ciudadanos que ejercen la crítica positiva, constructiva se ven acorralados por la autoridad, estos ejercen la censura "democrática" con aquella máxima del ex Presidente López Portillo, "no pago para que me peguen". Pero o no saben o no quieren saber (más bien es lo segundo) que esta práctica intolerante al final del día es un bumerang porque el gobernante se aísla o lo meten en la burbuja del poder y se aleja del gobernado. Y en las urnas se cobran esas facturas sino, esperemos al 2015, es momento de rectificar el camino. Muchos Servidores públicos piensan que tienen el derecho a enriquecerse con su cargo público y que hacer negocios con información privilegiada es lícito, y también creen en su obtusa mente, que sus amigos deben de hacer los negocios con el gobierno sin entrar a un concurso o licitación y argumentan "nosotros ganamos las elecciones" como si fuera una patente de corso. El Derecho a la información gubernamental es eso, un Derecho del Ciudadano, y el Gobierno tiene la obligación de informar y sobre todo decir con trasparencia como se utilizan los recursos públicos, de no seguir ese camino Querétaro seguirá bajando su calificación en trasparencia. En lo personal.- todo el fin de semana estuve intoxicado por algo que comí, a pura avapena y dieta blanda por indicaciones de mi Doctor de cabecera el Ginecólogo Manuel Borbolla, que por cierto se volvió famoso estos días en las "revistas y programas de TV. del corazón" por aquello del accidente de la actriz Leticia Calderón.- Este próximo fin de semana es el "Buen fin" con descuentos en todos los comercios, cheque los precios actuales y compárelos con esa promoción, dicen que sí hay descuentos reales y verdaderos. (PA, 8A)

EL CHACALEO

Este lunes sabremos de las bondades que trajeron de su viaje a Estados Unidos los diputados Alejandro Delgado Oscoy y Apolinar casillas del PAN, Yairo Marina del Verde Ecologista y Marco Antonio León Hernández de Movimiento Ciudadano, seguramente hay mucho que aprender a la democracia gringa y estos legisladores explicarán de ese adelantado sistema electoral que tienen nuestros vecinos del norte. No vaya ser que la gente piense y empiece con eso del turismo legislativo, no aquí no se da eso. (C p.4)

TRAS LA VERDAD

Por Héctor Parra

¿Y LA AGENDA LEGISLATIVA COMÚN?

En la primera sesión de Pleno de carácter "ordinaria" de la LVII Legislatura, los diversos grupos y fracciones legislativas se comprometieron a generar una agenda legislativa común que permita transitar al Poder Legislativa en un solo sentido en cuanto a grandes reformas se refiere. En la semana que inicia todo parece indicar que será presentada la agenda común en el Pleno. Es importante conocer la agenda legislativa común que propondrán los legisladores locales, tomando en cuenta que serán los puntos medulares y eje de su trabajo legislativo, sin que ello los limite o constriña en su actuar. Urge saber bien a bien los temas más trascendentes, dado que algunos diputados y diputada se encuentran desesperados por empezar a producir iniciativas de ley, pero sin estar sujetas al acuerdo de grupos y fracciones; a más de alguno le interesa despuntar, improvisar, inventar el "hilo negro" en el ámbito legislativo.

También sería bueno que cada grupo o fracción legislativa propusiera la suya propia, a fin de evitar los traspiés legislativos, vaya pues, tomando en cuenta que la mayoría de los legisladores son novatos y solo buscan el protagonismo como esa pretendida ley de "grafiti" que para nada ha servido, o aquella pretensión de imponer más cargas fiscales a cargo de los queretanos a productos que caen en la esfera del ámbito federal. Este ha sido el gran problema desde que la Legislatura "rompió el cordón umbilical" con el Poder Ejecutivo, en aras de la libertad constitucional cada quien quiere legislar como mejor le parece sin un verdadero plan o estudio y ponen a sus "asesores" a que les produzcan iniciativas, cualquiera que estas sean, como si se tratara de una competencia y lo único que han logrado al paso del tiempo es una legislación dispersa, sin miras a atender o resolver los asuntos que los queretanos reclaman. La improvisación ha sido la distinción de muchos de los legisladores que han transitado por la "máxima tribunal del Estado". Es tiempo pues de armonizar el trabajo legislativo, no necesariamente el que más produce es el mejor legislador. Por otro lado, urge la armonización del marco legislativo, con la característica de la eficiencia y eficacia en el tiempo, en los ámbitos de competencia de cada una de las ramas del derecho, sea este penal, civil, administrativo, constitucional, etcétera. Hoy, lo que lograron los pasados legisladores, es una legislación dispersa, con múltiples lagunas que permite fácilmente su incumplimiento y evasión, sobre todo para quienes administran los gobiernos. Cualquier lego en derecho si busca por localizar una legislación complilada jamás la encuentra, excepción hecha si acude a la página de la UNAM. Es increíble que ahí sí la pueda encontrar. Vamos, baste decir el ejemplo del nuevo Código Urbano, no está ni en la página de la Legislatura, hay que ir a la página del Poder Ejecutivo, "La Sombra de Arteaga" ¿Legislación impresa vigente? ¡Imposible! Nuevamente, hay que acudir al Periódico Oficial y si cuenta con la suerte de encontrarla la podrá adquirir, solo ahí. La última compilación que recuerdo de la legislación queretana fue en el gobierno de Rafael Camacho Guzmán; en el Poder Judicial, con la Maestra Sonia Alcántara Magos. De Mariano Palacios Alcocer en adelante, nada. Hoy en día, es un mar de confusiones por tanta y dispersa reforma a diversas normas. De tal suerte que los legisladores actuales están ante un reto histórico interesante con su agenda común, ello permitirá saber los puntos medulares del actuar legislativo. Sabemos ya de algunos asuntos de interés común, además de obligación constitucional en la que la Comisión de Puntos Constitucionales ha dado comienzo con el trabajo, como lo es en materia de juicios orales. Seguramente en la próxima sesión será aprobada y enviada a los ayuntamientos, después vendrá la legislación secundaria. Se avecina ya el tema de la transparencia, rendición de cuentas e información gubernamental, temas a los que, desde el gobierno federal, ha iniciado con el perfeccionamiento de las normas legales. El ámbito electoral es otra área de oportunidad en la que reclama mayor participación la población, tal es el caso de las candidaturas ciudadanas. Derechos humanos, otro tanto. Y así sucesivamente. Total que en la semana que ya inicia seguramente estaremos conociendo los temas de mayor envergadura en el ámbito legislativo que apoyarán todas las fuerzas políticas ahí representadas. Por supuesto que no será nada fácil conciliar los puntos finos, sin embargo la pretensión plasmada en voluntad política ya está comprometida. No se verán los resultados en forma inmediata, eso es seguro, más si consideramos que en los próximos días se avecina el trabajo legislativos en materia de leyes de ingresos, presupuestos de egresos, tablas de valores, las fiscales, las de distribución de los ingresos de las participaciones federales y más. Es pues oportuno que el diputado Ricardo Carreño no se entretenga en distractores que solo benefician a un desconocido de los 500 diputados federales que busca afanosamente los reflectores en Querétaro. La tarea de este legislador es aún más trascendente que reyertas mediáticas. (EC, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PEPE: HORA CLAVE PARA DESARROLLO

Por Redacción

Hoy vivimos un momento político que debemos de aprovechar para crear políticas públicas y de desarrollo social que nos permitan salir adelante, sostuvo el mandatario local, José Calzada Rovirosa, durante la apertura de la Décima edición de la Cumbre de Negocios , "Impulsos para un México Desarrollado". Dijo que la reelección del presidente de Estados Unidos y la elección de Peña Nieto, representan una coyuntura extraordinaria que debemos de aprovechar. Debemos, apuntó, de hablar de políticas sociales para que todas estas personas que no han visto beneficios económicos tengan oportunidades de empleo, y de esta forma entender cómo sumar al desarrollo a todas aquellas personas que hoy están reclamando con justicia oportunidades de educación y empleo. Nosotros, agregó, el mandatario local queremos traducir las buenas finanzas en economías familiares, ese es el gran reto que tenemos que atender.

Dijo también que a través de la X Cumbre de Negocios se podrá dar a conocer a los industriales tanto a nivel nacional e internacional las ventajas competitivas de la entidad. En el centro de Congresos y ante la comunidad empresarial nacional e internacional como mandatarios, Calzada Rovirosa destacó el desarrollo de la entidad y en particular de sectores como el aeronáutico que hoy han convertido al Estado en la quinta potencia nacional con 50 empresas, 5 mil empleos generados y representa el 36 por ciento el valor total del sector. Comentó el caso especial de Bombardier que es una de las empresas que se ha convertido en estandarte de las inversiones que han llegado a la entidad al tener una inversión por 500 millones de dólares. Por su parte Miguel Alemán Velasco, presidente de la Cumbre de Negocios en su mensaje de bienvenida, dijo que se debe mostrar que México es un estado fundamental para los países del norte y del sur. Asimismo comentó que para salvarse de la crisis económica los Estados Unidos requieren de los países vecinos, mientras que también se debe aprovechar la crisis de Europa, pues los mexicanos pueden comprar empresas quebradas. Indicó que México y Brasil deben unirse para hacer frente a China que nos ha quitado mercado, al ser estratégico uno en el sur y otro en el norte. Confirmó que no asistirá el Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, a la Cumbre de Negocios de la cual es sede Querétaro, pero adelantó la asistencia a esta cumbre de funcionarios republicanos y demócratas del actual gobierno del presidente Barack Obama. En su intervención, Oscar Peralta Casares, presidente de Canacintra Querétaro, destacó que desde hace décadas que no se contaban con bases económicas e indicadores tan sólidos que hoy se tienen que aprovechar para convertirse en una inmejorable plataforma de crecimiento y desarrollo. "Si tenemos la capacidad de convertir nuestra salud económica en apoyos sociales que ayuden a eliminar los rezagos sociales que son lo que nos han quitado al no poder salir adelante como país desarrollado", indicó. Dijo que es necesario generar un círculo virtuoso donde los ejes sean la educación de calidad, el desarrollo social, generación de empleo, investigación e innovación, fortalecimiento de las cadenas productivas y el mercado interno, pues sólo así se llevará a México a ser un jugador global competitivo. (DQ principal)

N: DESARROLLO Y EQUIDAD: JC

Por Luis del Toro y Paulina Piña

Las buenas finanzas nacionales deben reflejarse en las familias, y deben ocuparnos en definir qué hacer para que la gente tenga oportunidad de empleo y sumarlos al desarrollo nacional multiplicando las oportunidades en educación y empleo, afirmó ayer el gobernador José Calzada Rovirosa. (N p.1)

AM: IMPULSA QUERÉTARO DESARROLLO DE MÉXICO

Por Redacción

Querétaro se ha convertido en uno de los resortes que impulsan el desarrollo de México, destacó el Secretario de Economía a nivel federal, Bruno Ferrari García de Alba, durante el mensaje en representación del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, en el arranque de la Décima Cumbre Internacional de Negocios. "Este estado es un referente (...), Querétaro está en el parteaguas del cambio tan importante que se ha gestado en México en los últimos años y esta Cumbre que tiene como tema "Impulsos para un México Desarrollado", que es una excelente opción para discutir y desarrollar sobre el camino recorrido en los últimos años y los desafíos como nación", explicó el Secretario de Economía en su llegada a la entidad para presenciar la Cumbre de Negocios que, por segundo año consecutivo se desarrolla durante tres días en Querétaro. En el Marco de la inauguración de la Décima edición de la México Cumbre de Negocios, el Gobernador José Calzada Rovirosa destacó la fortaleza del sector privado en el estado en los últimos años, espacialmente la del sector aeronáutico. "Quiero ofrecer la confianza (de empresas) como Bombardier, en Querétaro le han invertido 500 millones de dólares, todo el sector aeronáutico representado por 50 empresas en el estado, representa más de 5 mil empleos generados. En el estado de Querétaro, constituimos una quinta parte del sector aeronáutico del país, ya estamos generando 36 por ciento del valor aeronáutico nacional". La presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, empresarios y políticos nacionales como Beatriz Paredes, estuvieron presentes durante la inauguración de la Cumbre. Para Hoy se espera la presencia del Presidente electo Enrique Peña Nieto. (AM principal)

C: PREVÉ UAQ COBERTURA TOTAL

Por Gustavo López

La máxima casa de estudios del estado buscara aumentar la cobertura en la entidad, principalmente en la zona serrana, para lo cual ya han tenido acercamiento con las autoridades. Al respecto, el rector Gilberto Herrera afirmó que se pretende impulsar la cobertura, que la gente no tenga que emigrar de sus localidades para poder estudiar y que la calidad educativa sea igual a la que hay en Querétaro. (C p.1)

PA: SUMAR A POBRES, PIDE ICR

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, colocó la política social como un tema fundamental en la agenda de la X Cumbre de Negocios, para atender las demandas justas de los mexicanos que exigen educación y empleo. Sin restar importancia a los temas económicos y globales, que se abordarán en este encuentro internacional, el mandatario estatal sostuvo que es tiempo de sumar al gran desarrollo nacional a las personas que han quedado rezagadas y sin beneficios en México. "El reto que tenemos todos nosotros, sin menoscabo a la industria, sin menoscabo evidentemente de hablar de las nuevas tendencias internacionales para salir adelante, es hablar de política social. Cómo le hacemos para que todas estas personas, que no han visto los beneficios de las buenas economías nacionales, tengan oportunidades de empleo; cómo le hacemos para sumar a este gran desarrollo nacional a todas aquellas personas, a las mujeres, a los hombres, a los jóvenes, que hoy están reclamando con justicia oportunidades de educación y oportunidades de empleo", sentenció durante su intervención en la inauguración de la décima edición de la México Business Summit en el Querétaro Centro de Congresos. Advirtió que el tema debe abordarse en la coyuntura que hoy vive el mundo, una coyuntura que debe reconocerse y aprovecharse: la transición de poder en Estados Unidos con la reelección de Barack Obama y en México con la llegada de Enrique Peña Nieto a la silla presidencial. (PA, principal)

EUQ: SIEMENS ALISTA MÁS INVERSIÓN

Por Maritza Navarro y Eduardo Camacho / Enviado

El embajador de México en Estados Unidos, Arturo Sarukhan, dijo que es el momento de promover y lograr una reforma migratoria, ya que el voto de los mexicanos fue decisivo en la reelección del presidente de Estados Unidos Barack Obama. Pero aclaró que la decisión final de aprobar o no una reforma migratoria no depende del voluntarismo o acciones que instrumente la diplomacia mexicana, sino de los legisladores estadounidenses. Al participar en la sesión plenaria "Nuevo capítulo en Los Pinos y en la Casa Blanca" de la Cumbre de Negocios, Sarukhan aseveró que el voto latino llegó para quedarse a través del empoderamiento político de las comunidades hispanas de las cuales 70% son méxico-estadounidenses y presionarán a Obama. "Hay una ventana de oportunidad que se abre y elementos para ser optimistas ya que al ser la segunda elección de Obama, éste podrá tomar riesgos que no tomó en su primer mandato, pues ya no requiere fondos ni tendrá que reelegirse", explicó. (EUQ, principal)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB